

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Para Pamplona: Un mes, 1'25 Pts.; trimestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50. Fuera de Pamplona: Trimestre, 4 pesetas; semestre, 7'50; año, 14. Extraño: Trimestre, 15; semestre, 25. El pago será adelantado.

El Eco de Navarra

PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana 1 peseta línea, anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios preferentes tercera plana, 0'15; anuncios cuarta plana, 0'07 línea sencilla. Esquelas mortuorias, según muestrario.

La revolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono.

Diario independiente * Dos ediciones NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 36 y calle de San Gregorio, 25, bajos.

CARTAS A UN OBRERO

SOBRE ASUNTOS DE ACTUALIDAD

VIII

Escuela socialista. Es una reacción contra la escuela liberal. Es una protesta contra el individualismo de la escuela liberal. A la manera que de la reacción hegeliana contra el individualismo de Kant brotó el socialismo científico, así en el orden de los hechos, en el terreno económico contra el individualismo de la escuela liberal surgió el socialismo que se va apoderando de nuestros pobres obreros.

Estos al verse aislados, solos, indefensos unieronse, asociáronse para salvar sus derechos y sucedió lo que siempre acontece cuando los movimientos no están regidos por principios trascendentes, la reacción cayó en el extremo opuesto, trocando el individualismo liberal que todo lo espera del desarrollo de la libertad por el pantisimo del Estado en que desaparece todo, el individuo, la propiedad privada, la familia, convirtiéndose los ciudadanos no en ya seres libres, sino en gentes condenadas a trabajos forzados.

De las doctrinas y sistemas expuestos por Proudhon, Luis Blanc, Winkelblech, Robertus Jagetzow, Fernando Lasalle, Becker, Schweitzer, La Internacional, Carlos Marx, se deduce que 1.º En el orden religioso profesan el ateísmo y materialismo los jefes del socialismo, aunque para no espantar a los obreros encarnados con la idea religiosa citan las palabras del programa de Erfurt donde se dice: «que la religión será asunto particular de cada uno.»

2.º En el orden doméstico predicán la disolución de la familia cristiana; en sustitución de la unión del hombre con la mujer bendecida por Dios introducen el amor libre, no reconocen los derechos de los padres sobre sus hijos en materia de educación y proponen «educación popular, común, é igual en establecimientos del Estado.»

3.º En el terreno económico ponen todas sus esperanzas en la desaparición del capital privado reemplazándolo por el capital colectivo único, en la negación más absoluta de la propiedad privada, individual sea de tierra, capital, minas, máquinas ó instrumentos de trabajo.

La propiedad que no es de nadie en particular y debe ser de todos la pasan al Estado ó a la Sociedad socializada en la que todos los medios de producción, serán comunes y la repartición de los productos que serán los de fabricación nacional haránse en los almacenes de esa sociedad á donde acudirémos con vales recibidos según las horas de trabajo. No habrá pues más riquezas que los productos de la fabricación nacional quedando suprimidos el comercio y la moneda.

4.º En el terreno social proclaman la igualdad que está reconocida por casi todos los códigos. Por lo tanto ignoran las doctrinas del socialismo los obreros y no obreros que lo defienden por defender la igualdad política de la que de hecho no participan mucho.

Tampoco la extiende el socialismo á la igualdad física, intelectual y moral exigiendo que todos seamos igualmente robustos, inteligentes y honrados; pues esto sería el colmo de la utopía. Los neos y ultramontanos no los conceptuamos tan desprovistos de sentido común que los supongamos defensores de una igualdad completa hasta en la estatura.

Ya sabemos los clericales que los mismos derechos, los mismos deberes para todos, abolición de toda desigualdad social, absoluta igualdad para todos en las condiciones de existencia... ese es el sueño acariciado por los socialistas que fascina á muchos obreros... porque es muy bonito y agradable... ¡Lástima el que sea un tejido de absurdos y sueños irrealizables!

Y concretando nuestro pensamiento digo que la teoría socialista no resuelve la cuestión social.

1.º Porque es tiránica y habrá de hacer á los obreros más desgraciados que lo que son en la actualidad.

2.º Es un sueño irrealizable.

3.º Es un absurdo, mejor dicho, un conjunto de absurdos que pugnan con las nociones más elementales y las verdades más rudimentarias.

Y vamos por partes. Para tener idea clara y ver con evidencia la verdad de las tres proposiciones sentadas, ten-

gamos presente que el socialismo ó democracia social cuyas doctrinas hemos expuesto, es aquel sistema económico que trata de entregar al Estado la propiedad inalienable de todos los medios de trabajo y de organizar, mediante el Estado democrático, la producción y la distribución de todos los bienes que hasta ahora han sido objeto del comercio y de la industria.

Afirmamos que este sistema, en primer término, es tiránico.

Fácil me sería demostrarle que la familia es anterior al Estado, y por consiguiente, los derechos de ésta deben respetarse antes que los del Estado, y que anteriormente á esta familia vive el individuo con sus derechos que el Estado debe no solo respetar, sino tutelarlos.

El Estado debe favorecer la personalidad y la iniciativa de cada ciudadano, y aunque no proclamemos el reconocimiento de los derechos individuales con la exajeración que lo hacen los discípulos de Kant, mermando los del Estado, tampoco podremos decir que el Estado sea un Dios Omnipotente, ciego, absorbedor de todos los derechos de la personalidad de todos los ciudadanos, como aseguran los utopistas socialistas.

¿Quién no vé que se nos convierte por este sistema en sencillas ruedas de una gran máquina que nos haría vivir tiranizados?

¿Porqué razón se nos quiere inmolár á todos en aras de ese Estado á sociedad socializada con imperio absoluto, omnimodo sobre todos los actos de nuestra vida?

Con qué título se han de atribuir al Estado derechos que no son suyos sino que está obligado á defender?

Cuál es el título en virtud del que el Estado ha de apoderar de la propiedad privada?

¿Si la propiedad es el resultado de una usurpación como peregrinamente opinan algunos socialistas, porqué el Estado ha de poder usurpar lo que hoy está en manos de los ciudadanos?

Segun el principio socialista, la usurpación estaría siempre como principio de la propiedad y por tanto de la del Estado.

Tanto es así que los escritores socialistas tratan de la indemnización que el Estado debe entregar á los actuales propietarios.

Si la propiedad privada es una usurpación, si debe estar en manos del Estado con qué título, por qué concepto, esa indemnización á los usurpadores, á unos ladrones?

Si hay indemnización ha habido conculcación de derechos y si hay derechos, conculcarlos es una irritante tiranía.

En suma la solución socialista es una fuente de tiranías, acaba con nuestros derechos, con nuestra personalidad, hace que el Estado nos absorba por completo, y funde la organización de la sociedad en una usurpación gigantesca, queriendo rechazar usurpaciones parciales.

¿Es sueño irrealizable ó puede ponerse en práctica la solución socialista?

Es indudable que es una utopía ó sueño irrealizable.

Y á la verdad qué se proponen los socialistas con la solución que presentan?

Dos fines. 1.º Emancipar á los obreros del yugo del capital.

Esto es irrealizable sino en absoluto á lo menos en gran parte. Esa verdad que del yugo del capital puede haber emancipación pero que sirve tal redención si en la solución socialista, el obrero cae bajo otro yugo; el del municipio, el del Estado corporación arrendataria, ó sociedad socializada?

Aunque es necesario confesar que se cometen abusos con el obrero, no puede tampoco ponerse en duda que más bien que yugo muchos obreros tienen una dependencia provisional, condicional, temporal que no les impide adquirir bienes, mejorar su condición, llegar á tener algo suyo y esa dependencia solo injustamente puede convertirse en tiranía que la Iglesia condena antes que nadie.

En cambio la emancipación, la redención del obrero, supuesta la solución socialista, es irrealizable, pues se le sujetará al Estado sin esperanza alguna.

El Estado será quien le obligue á trabajar en este ó otro lugar. El Estado le arrancará sus hijos para llevarlos á los hospicios ó casas donde de mugeres que no han de sentir el cariño de sus padres han de cuidarlos. El Estado ó sociedad socializada ó estado socialista ó futuro Estado de la sociedad del porvenir, (pues no solo no conforman los corifeos del socialismo en la naturaleza, atributos, de la organización de esta

química sociedad sino ni aun en asignarle nombre), con su reglamentación de comidas, alimentos, vestidos, trabajo, muebles, aumento de población haría de la sociedad, no un cuartel, sino un presidio.—X.

Dos cuartillas

¡Parece increíble! Esperaba con ansia la prensa zaragozana para ver el resultado de la sesión del Ayuntamiento en la que unos cuantos mentecatos combatieron con odio de fiera salvaje, una cantidad para la continuación de las obras del Pilar; para ese sacrosanto «Pilar» que se levanta bajo hermoso tabernáculo, junto á la orilla del Ebro.

Si sabéis, concejales «jerundios», que bajo aquella grandiosa bóveda está la imagen de María, la elegida de Dios, la Virgen sin mancha, consuelo del infortunado y madre amantísima del linaje humano; si sabéis que la figura hermosa de María, es la más elevada creación de Dios; la esperanza que infunde su bondad infinita, el aliento que inspira su recuerdo, son la más estimable prenda de consuelo que el hombre tiene en la espinosa peregrinación que representa la vida; si sabéis que Zaragoza, Aragón, España, el mundo entero rinde culto ferviente al sacrosanto «Pilar»; ¿por qué os oponéis á la continuación de las obras?

¡Ah! El pensamiento es muy grande para que quepa en corazones mezquinos y envidiosos!

Os conocemos.

HAN FALLECIDO: En Estella, don Avelino Sotés, don Benito Esparza y don Braulio Iturria, médico. R. I. P.

Cabos sueltos

Pues señor; cada día va aumentando en proporción alarmante, la raza de los críticos, que se ahogan, porque el vecino lleva la tirilla prieta.

Tal manía, que en las mujeres, pudiera ser disculpable, cuenta ya muchos partidarios del sexo fuerte.

Yo conozco á un pedante, con sus visos de literato in partibus infidelium, que es capaz de asirse á un clavo ardiendo con tal de desacreditar á cualquier escritor, sin acordarse de que él tiene muchas aspas, á las cuales puede arrastrarse cualquiera que intente criticarle.

Voy á narrar á Vds. un episodio suyo que le caracteriza.

Días pasados encontramosle, revisando un periódico, cuando de repente le vimos palidecer y caer pesadamente. Acudimos á prestarle auxilio y cuando le preguntamos sobre la causa del accidente, después de suspirar repetidas veces nos respondió: He visto una cosa horripilante... monstruosa... he visto en este papel, la palabra hueso escrita con h; le digimos que así la escribía la Academia de la Lengua y él mirándonos con lástima nos replicó: Siento decirles que tanto la Academia de la Lengua como ustedes están en un error. Y volviéndonos la espalda se marchó altivo y satisfecho, como quien pone una pica en Flandes, por haber enmendado la plana, nada menos que á la Academia de la Lengua.

¡Dios libre pronto al mundo de esta plaga de críticos improvisados, verdaderos granos sociales, más temibles que la peste bubónica.

Segue las pamelas causando la desesperación de los que asisten al teatro.

Folleto de EL ECO DE NAVARRA 18

Los pretendientes á una Miss

Aspirar á los enamorados que se pasean en las riberas de aquella mar deliciosa, sin que ocurrieran entre los personajes de esta historia otras aventuras que las narradas en los capítulos precedentes.

Volvemos á hallar á Scone Dacres al lado de su amigo Hawbury. Dacres se halla en el mismo estado de agitación. y Hawbury parece fumar el mismo cigarro.

—¡Hallo! mi antiguo camarada—dice este infortunado esposo de Aretusa,—¿qué te sucede ahora? Parece que estás aplañado y que tu cabello ha crecido; de tal modo se eriza tu cabeza. Responde.

Dacres, en vez de contestar, se deja caer con todo su peso sobre una silla, que gime y está á punto de hundirse en el pavimento. Sus cejas están fruncidas; sus apretados labios parecen morder el silencio, que no se atreven á romper; castiga sus patillas, hasta el punto de arrancarse verdaderos mechones, con el sombrío furor de un tormentador de la Edad Media.

Hawbury, desesperado de hacerle hablar por los medios ordinarios, le somete para rivalizar con él en punto á torturas á la del agua, pero bajo la especie de cerveza de la mejor, de la pura; «Bass and Co.»

—¡Vamos, bebe y habla!—dijo con acento brutalmente estimulante á su amigo;—habla y bebe. Imita á Edgar Poe: «Bece ese Nepante; y olvida á Leonor perdida.»

Dacres, sensible á la evocación poética y á la cerveza destapada, descubre su corazón, suspira como si roncase,apura vaso tras vaso de cerveza, y dice con voz sorda y temblorosa.

—¡Hawbury!

—Te escucho, amigo mío.

—Hoy he estado á punto de ser muerto.

—¡Bah!

—He recibido un golpe en medio del pecho.

—¡Otra vez!

—¡Oh! la bala está envenenada.

—En todo caso no es explosible. ¿Cómo has recibido esta nueva herida?

—Ya me has contado eso, pobre amigo! Las mujeres que nada quieren de nosotros están siempre fuera de casa.

—¡Oh! ella lo estaba realmente... puesto que la encontré en un coche. Toda la familia iba con ella, y en el vidrio, al lado de Minnie... había otra dama...

—Continúa, te escucho religiosamente.

—Una dama, á la cual yo no había visto todavía. Minnie y la desconocida me volvían la espalda. Al pasar á mi lado, lady Dalrympe y mis Ethel me saludaron. Entonces yo, naturalmente, me volví para encontrar la mirada de Minnie... ¡Rayo; y truenos! ¡Inferno y maldición! cai, moralmente, de lo alto de una roca; fui herido por un rayo; sentime ahogado...

—¡Todo á la vez! Pero, demonio, ¿qué habías visto?

—No, no podía, no quería creerlo. Admitía una aberración, una locura por parte mía; una unisitada semejanza... todo, todo, antes que la espantosa realidad.

Dacres se golpeó violentamente la frente en el sitio que se veía aun la famosa cicatriz. Hawbury, sin interrumpirle, le interrogaba con la vista.

—Era preciso acabar—prosiguió Dacres, que no se apercebía de la confusión de su relato y que seguía la senda de sus oscuras deducciones.—Al medio día llamaba á la puerta de su casa Esta vez se encontraban ella. En el salón estaban lady Dalrympe, Minnie y Ethel... Ethel, que es su hermana, su amiga... yo no sé... pero se me figura que es su hermana. Hallábame sentado

Para evitar rencillas que á nada conducen voy á proponer la fórmula conciliadora, que ideó el hacendista Navarro Reverter.

Consiste en que la empresa, haga una tarifa especial para las señoras que vayan con sombrero, tarifa en la cual se aumente el precio en un 50 ó 100 por 100 segun la magnitud del armatoste, y de esta manera ganarán la empresa y el publico.

Claro es que el poner en práctica la idea, será algo dificultoso, pero ¿hay alguna cosa en el mundo que no tenga su parte desagradable?

TEMISTOCLES.

Diario militar

Debiendo quedar colocados en el corriente mes todos los comandantes de Ingenieros con destino en las Comisiones liquidadoras, por haberse extinguido el excedente de esta clase, se ha dispuesto se encarguen de las funciones de los comandantes de éstas, los de las unidades activas respectivas que designe su primer jefe, siendo uro de los del segundo regimiento de Zapadores Minadores, quien desempeñará este cargo en la Comisión liquidadora del batallón mixto de Ingenieros de Cuba.

Ha sido ascendido á cabo y destinado á prestar sus servicios en esta Comandancia de Carabineros el soldado Antonio Lanas Lacambra.

El ministerio de la Guerra ha remitido al primer jefe de la Comandancia de Carabineros de esta provincia, para su rectificación, la propuesta de premio del caratinerio Miguel Perez.

OPOSICIONES EN EL CUERPO DE CORREOS

La Dirección general de Correos y Telégrafos autorizada por Real decreto de 7 del actual, convoca á oposiciones para ingreso en el Cuerpo de Correos por la clase de aspirantes segundos, con el sueldo anual de mil pesetas, á los que hayan ejercido dentro del año de 1901 empleos de aspirantes terceros interinos.

Los que aspiren á tomar parte en la oposición deberán reunir, además de la condición anteriormente expresada, excepción hecha de la justificación de su edad, y solicitar de la Dirección general la admisión á los ejercicios en el plazo de treinta días á contar desde ayer.

El reconocimiento facultativo de los opositores comenzará el día diez de Mayo del corriente año, el sorteo de los declarados útiles se verificará el 26 de dicho mes y los ejercicios tendrán principio el dos de Junio siguiente.

Premios en metálico

La Gaceta publica un aviso de la Biblioteca Nacional, anunciando que adjudicará en el año corriente dos premios, uno de dos mil pesetas al autor-español ó hispano-americano de la colección mejor y más numerosa de artículos bibliográficos biográficos relativos á escritores españoles ó hispano-americanos, y otro de mil quinientas pesetas al autor español ó hispano-americano que presente en mayor número y con superior desempeño monografías de literatura española ó hispano-americana, ó sea colecciones de artículos bibliográficos de un género.

Se admiten los trabajos de los opositores

hasta el último día de Marzo del corriente año, debiendo quedar entregados en la Biblioteca Nacional antes de las cuatro de la tarde de dicho día.

Para un pisa-tinteros

Los críticos de la infima clase, los genios elaborados á brazo, como el chocolate, continúan afilando sus inteligencias y sacando punta á sus respectivos chirriantes para empuñarlos después como si fueran escobas, para lanzarnos algún jipito insulto.

¡Desgraciados! Me dáis lástima y me hacéis de reir.

¿Quién mandará escribir á esos caritativos doctores pisa-tinteros?

—Y qué síntomas presenta el chiquitín?

—Pues se llama don Ruseño.

—No preguntaba el nombre, sino qué síntomas presenta la criatura. ¿Tiene lombrices, anemia, ó qué es lo que padece?

—Pues yo le diré á usted. El chico tiene una enfermedad incurable, sufre de envidia.

—¡Ah!, entonces no hay medicamento que cure esa enfermedad. Que lo visite el veterinario que es el único médico que cura á esos... desgraciados. ¿Pero es muy precoz?

—¡Hombre, no lo había reparado! Lo voy á apuntar para que no se me olvide. A ver, repita usted. Pre... pre...

—¡Coz!

—Bueno hombre, enterado. Pero no pase usted Don Severo el tiempo, en contestar á un majadero.

—Tienes razón, ese ilefante es muy poco para que nos ocupemos más rato. Sólo por esta vez. Pierda usted ciudado, que no volveremos á coger la pluma para buscar remedio á su enfermedad.

—¿La de la envidia?

—Si, en la envidia.

—¿De qué modo?

—Tie... usted razon.

Ya lo sabes pues, genio de... lancos, caballero de la triste figura, no malgastaremos otra vez el tiempo en contestarte; eres muy chico.

Si tus gallardías infantiles, son caritativas, no las queremos, no pagamos por ellas ni un céntimo; si es por envidia, te compadecemos.

DON SEVERO.

En la Audiencia

INFORMACION JUDICIAL

Se han recibido los siguientes: Juzgado de Estella.—Contra Anselmo Almitio y Victor Bisio por el delito de hurto. Contra Victor Calixto Abalos y otro por lesiones. Contra Antonio Sainz Cabeson por flagrante delito de hurto.

NUESTRAS CARTAS

De Valherra

Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA: Muy señor mío y amigo: Háblame de la formación en esta villa de una sociedad de vecinos

midable—dijo después de reflexionar,—ten calma, mi buen Dacres, y confiesa que la has encontrado muy calmada.

—No, no lo confesaré, porque no es así. Parecía menos exaltada que en otro tiempo y nada más. Estaba tranquila, muy tranquila. Creo que es esa moderna Proserpina ha debido moderar sus cóleras.

—¿Y sus facciones?... ¿Su rostro?

—Francamente, la suponta más envejecida... ¡Ah! ella ha conservado su juventud, mientras yo... ¡Pardiez! Tiene la satisfacción de haber dispuesto á su antojo de un marido odiado: tiene bienes; ¿cómo? no es es recibida por la mejor sociedad; goza de la vida del gran mundo en esa gran capital de Inglaterra, de la que ella me ha arrojado... Se hace pasar sin duda por una joven viuda... Tiene una cohorte de adoradores... ¡Oh! ¡Satanás cargue con ella!

Dacres, que, después de todo, aunque moralmente bast nte delicado, era físicamente un coloso de fuerza, tornábase aterrador en sus furios. Hawbury dejó caer dulcemente las manos sobre su espalda para calmarle, y le hizo una seña con el dedo á fin de advertirle.

Dacres comprendió perfectamente el consejo. ¿Qué! dijo refutando con los ojos los pacíficos y silenciosos argumentos de su amigo, —¿acaso no tendré el derecho de retorcerle el cuello? Se me llamaría asesino si le volviese tortura por tortura, herida por herida... ¡Ah! no se como he podido contenerme lo

de la misma, para proporcionar abonos minerales a los agricultores de este pueblo, la cual se dará a conocer en breve.

Para ese fin, se han puesto en relación con importantes fábricas de Cataluña, del Norte y de Burdeos, atendiendo cuanto se merece, a los valiosos consejos, de las Granjas, Escuelas de experiencia.

Dicen, que sus abonos serán simples, siendo las primeras materias, las más recomendadas por sabios agrónomos, adecuadas a los terrenos de esta jurisdicción, y para las plantas, que tienen más aceptación en esta comarca.

Como esta sociedad, viene a llenar un vacío, que bien se notaba aquí, ya contando con el apoyo de varios propietarios territoriales, quienes dificultarán, echen en sus fincas rústicas, abonos que les sean desconocidos. Esta medida, la encuentran justa, porque el cultivador general en esta, ni tiene, ni puede tener, ciertos cuidados, muy necesarios para el manejo de los abonos minerales, resultando de esa apatía funesta, consecuencias, no sólo para el cultivador en colonato, sino para el dueño de la tierra: como ejemplos, entre otros, allá van estos:

Si suministra a las plantas, el superfosfato mezclado con el nitrato, ya dicen los químicos, la inutilidad de esas composiciones, para las plantas, así como el modo de conservar el nitrato, por su especial cualidad higrométrica; en ambos casos, el cultivador es el que pierde, pero si abusa de los abonos citados, disminuye el humus del terreno y le sustrae las condiciones de fertilidad, en perjuicio del colono y del dueño. De aquí nace la necesidad, en beneficio del dueño y arrendatario, que aquel tenga intervención, en los abonos que deposita en sus fincas.

El mercado de cereales encalmado; a 21 reales el robo de trigo raso y a 19 el colmo, casi sin movimiento. El aceite de 15,60 a 16,60 pesetas. Tiempo frío y seco.

Suyo afmo. El correspondiente.

25 Enero 1902.

Información mercantil

DE "EL ECO DE NAVARRA"

Estalla

En el mercado celebrado anteayer en esta ciudad rigieron los siguientes precios: Trigo a 5,38 pesetas roba, cebada a 3, avena a 2,75, maíz a 4,25, habas a 5, asiccol a 4,25, beza a 7, vino a 1,60 decalitro, aceite a 14,25 arroba y patatas a 1.

El correspondiente.

NOTAS EXTRANJERAS

Recompensa merecida

El rey de Italia ha nombrado Comendador de la Orden de San Mauricio a Marconi el inventor de la Telegrafía sin hilos.

Italianos y franceses

Aprovechando la presencia de dos buques de guerra franceses en el puerto de Alejandría, la colonia italiana de dicha ciudad ha organizado una serie de festejos para obsequiar a los marinos franceses.

El rescate de Miss Stone

El gobierno yanqui ha mandado a delegados a Turquía, para que mediante el pago de 16.000 libras esterlinas, rescaten a Miss Stone de manos de los bandidos turcos.

Los Jesuitas en Inglaterra

El tribunal de Malborough-Stréel, estimando que es legal, la estancia de los Jesuitas en territorio inglés, ha denegado la instancia de la Alianza protestante que pedía que dichos religiosos fueran expulsados.

Abordaje

En el puerto de Tolón el navío batelero *Monette*, ha sido abordado por el torpedero *Argonaute*, que estaba verificando maniobras.

Del Transwaal

Segun las últimas noticias, ha naufragado el vapor inglés *Mapelmoor*, que llevando 900 caballos de cargamento se dirigía al Transwaal. Toda la carga se ha perdido.

Cambio de tiempo

A los días pasados, secos y fríos como los dedos de un paralítico, vienen a sustituir los húmedos y molestos.

Durante las últimas horas de la tarde, y como *avergonzada* de no haber venido antes, comenzó a caer pequeños copos de nieve, vistiendo el suelo de ligera sábana blanca. Más tarde cayó menuda lluvia y la nieve desapareció como por encanto.

En las primeras horas de la mañana comienza de nuevo a nevar y llover hallándose el tiempo metido en agua.

La temperatura ha cambiado algo, pues el tiempo no deja hacer sentir sus efectos con la crudeza de los días pasados.

De mal al menos.

CUESTION OBRERA

La huelga de panaderos

No ha adelantado ni un paso en su resolución el pleito que viene ventilándose desde hace unos días entre patronos y obreros.

Estos siguen esperando una fórmula satisfactoria de arreglo a fin de que termine cuanto antes tan enojoso asunto, y los patronos confían en que los obreros volverán de nuevo a sus habituales faenas, cansados de la inacción en que se han impuesto. Como semejante estado de cosas es altamente perjudicial para unos y otros, nos complaciera muy mucho que ambas partes litigantes celebraran una reunión y en ella se buscara un medio que diera por resultado la terminación del conflicto.

Ni los patronos pueden elaborar la misma cantidad de pan que antes lo hacían sin el concurso de los obreros ni estos pueden pasar mucho tiempo sin el apoyo de aquellos.

Por eso precisa que se llegue enseguida a una inteligencia.

Notas teatrales

Anoche se puso en escena en el teatro Principal *La Marsellesa*, obra de gran espectáculo y que a pesar de ser tan conocida, siempre es oída con gran satisfacción.

La señorita Josefina Chaffes, señora Velasco y los señores Baldovi, Belza y Guerra desempeñaron sus respectivos papeles de una manera perfecta. Todos escucharon aplausos nutridos del público que hizo repetir algunas escenas.

Las hermosas notas del grandioso himno, fueron entonadas por el señor Baldovi con tal pasión, que en el público causó excelente efecto.

Los coros como nunca y la música muy bien.

Merece capítulo aparte el primer violinista, don Felipe Aramendia, artista de corazón, de ejecución esmeradísima y que arrebató al público con las cuerdas de su violín. No cabe más sentimiento.

El señor Aramendia siente la música y por ello saca del violín notas que parecen quejidos de una alma dolorida. La ovación que recibió el distinguido músico fué merecidísima.

¡Bravo maestro, así se alcanza la gloria! A los aplausos que escuchó una el muy sincero de

AGEGÉ.

GACETILLAS

Mañana lunes a las once y en la parroquia de San Nicolás se celebrarán los funerales por el eterno descanso del alma del joven Severiano Yarnoz, que falleció el 26 de Enero de 1901.

R. I. P.

Se encuentra más aliviado de su indisposición nuestro querido amigo el alcalde de esta ciudad, don Javier Arvizu. Deseamos su pronto y total restablecimiento.

Ha sido pedida la mano de la bellísima y distinguida señorita María Luisa Zapata, hija del veterano general del cuerpo de Artillería, y paisano muy querido nuestro, D. Javier, que desde hace tiempo reside en Madrid, para el bizarro capitán de Artillería, D. José de Rivera.

Con motivo de tan fausto acontecimiento los padres de la novia obsequiaron a sus numerosos amigos con espléndido lunch, resultando la fiesta brillantísima. Entre los novios se han cruzado valiosos regalos.

Todavía no se ha fijado el día de la boda, pero ésta tendrá lugar en breve plazo. Damos por adelantado nuestra enhorabuena a los novios.

El día 23 falleció en el barrio de la Magdalena y en la buelta llamada de *Beloso* el joven Pablo Chirza y Roncal. Los funerales por el eterno descanso de su alma se celebrarán en la Iglesia parroquial de San Agustín mañana lunes a las once.

A sus padres y demás familia damos nuestro sentido pésame.

Restablecido por completo de su enfermedad, que le ha retenido varios días en el lecho, ayer volvió a encargarse del despacho, el digno Interventor de Hacienda y querido amigo nuestro, D. Federico López Higuera.

Nos alegramos.

Ayer como víspera de fiesta estuvo muy animada la plaza del mercado de esta plaza. Entraron bastantes corderos de la Cuenca vendiéndose el kilo a 1,79 pesetas.

Según anunciamos oportunamente hoy a las doce y media se reunirá el Ayuntamiento en sesión extraordinaria para llevar a cabo la rectificación del alistamiento.

En Carcastillo han dado principio las obras del puente con el arranque de la piedra que ha de emplearse en la pila y estribos del mismo.

Continúa la extracción lenta de granos conservando los mismos precios de la semana anterior, siguiendo encalmado el mercado de vinos.

Tenemos noticia que a consecuencia de haber ordenado el Sr. Administrador de Hacienda al Alcalde de Carcastillo que en lugar de hacer el pedido de Cédulas personales a cálculo como en años anteriores, forme los padrones según su reciente circular, se ha dirigido dicha autoridad local a la excelentísima Diputación preguntándole ya que otras veces intervino en el asunto, si ha de cumplirse tal orden o no, suspendiendo el hacerlo hasta obtener su contestación.

Por nuestra parte creemos, sin necesidad de excitar el celo de nuestra digna Corporación provincial, tomará parte en el asunto para obtener la solución que se le ha dado en años anteriores.

La carestía en el precio de la carne va siendo cada vez mayor, no escapando Pamplona, donde ya se anuncia una nueva subida en la de carnero, que dicen se expenderá dentro de algunos días a diez reales el kilo.

Algunos concejales de Madrid, como uno de tantos remedios a la crisis de la carne, han propuesto que se prohiba la venta de terneras hembras, no solo en Madrid, sino en todo España.

Algo hay que hacer, porque si no dentro de poco sólo los ricos podrán comer carne.

En Tudela no pudo celebrarse anteayer, por falta de número, la reunión de los representantes de los pueblos de aquel distrito, convocada para tratar de cuentas carcelarias y otros asuntos.

Hoy tendrá lugar dicha reunión.

La comisión directiva de la Sociedad de seguros mutuos contra incendios de edificios de Pamplona, celebrará hoy domingo a las once de la mañana, en el domicilio de la Sociedad, calle de Esclava, número 3, la junta general ordinaria de socios, para tratar asuntos de interés. Agradecemos la invitación remitida.

Siete condiciones ha impuesto la comisión municipal de Fomento a los ganaderos navarros, para la presentación de los toros en este circo taurino con motivo de las próximas fiestas de San Fermín, a saber: edad de los toros, finura, sanidad, limpieza, armadura, nota superior en la ganadería y peso.

Esto es lo mismo que comprar melones a cata abierta. Preparémonos a ver cosas buenas.

El Comité de la federación local de obreros de esta ciudad convoca para hoy a los obreros federados a la Asamblea general ordinaria, que tendrá lugar hoy domingo a las diez de la mañana en el Circo de Labarta, para dar cuenta de los trabajos realizados por el mismo.

Según participa el alcalde de Astrain han ocurrido varios casos de sarampión en dicha localidad.

El gobernador ha ordenado a la mencionada autoridad que tome las medidas acordadas por la junta de Sanidad a fin de que la epidemia tome mayor incremento.

D. Enrique Saraldi, vecino de esta ciudad, ha presentado una instancia en el gobierno civil, solicitando autorización para celebrar bailes públicos y de máscaras en el Circo Labarta durante los días 2, 9, 10, 11 y 16 del próximo mes de Febrero.

La sociedad de ebanistas y tapiceros de Pamplona, ha puesto en conocimiento del Sr. Francia, que según previene el artículo 13 del reglamento por el cual se rige dicha Sociedad, se ha verificado la renovación de la junta directiva de la misma.

Ha sido nombrado alcalde de Peralta D. Eusebio Irigaray.

La primera autoridad civil de la provincia ha concedido permiso al vecino de Gaztelu, D. Francisco Laurdagaray para recolectar limosnas con destino a la ermita de Santo Domingo de aquel pueblo.

El alcalde de Ollo ha participado al gobernador civil que no ha aparecido ningún caso de glosopeda en el ganado existente en aquella comarca.

Por el gobierno civil se han concedido tres licencias de caza y otras tres de uso de armas.

Según buenos informes, con el objeto de llevar a la práctica la indicación que le hizo el Consejo administrativo sobre creación de viveros de plantas-ingeretos de vid, la Diputación ha determinado aumentar en 50.000 pesetas la cantidad consignada en el presupuesto del año corriente para los gastos del servicio de agricultura.

Por supresión de esta Escuela normal de Maestros, han sido nombrados don Ramón Bajo, profesor de Pedagogía agregado al Instituto de Pamplona; don Atanasio Sanz, profesor de la normal superior de Pontevedra, y don Dionisio Ibarlucea, de la de igual categoría de Oviedo.

Dicen de Logroño que lo desahacible del tiempo contribuyó a que el mercado estuviese muy desanimado, cotizándose las especies a los siguientes precios: Trigo, de 41 a 43 reales fanega; cebada, a 27; avena, de 21 a 23; y alubias de riñón a 76.

Según telegrama recibido por don Ricardo Samaniego, Corredor de comercio de esta plaza y Agente la Compañía Transatlántica, el día 24 llegó a Buenos Aires el vapor correo *Reina María Cristina*.

El director de la cárcel de esta ciudad ha puesto en conocimiento del señor presidente de la Audiencia que anteayer ingresó en dicho establecimiento procedente del Hospital provincial donde se encontraba enfermo, el penado Carmelo Buñuel Ayestarán.

Los bueyes ensogados que desde tiempo inmemorial se corrían en Fuenterrabía los días de *jueves gordo* y *Candelaria* se han suspendido este año por orden gubernativa.

Ha sido nombrado profesor de 1.ª clase del Conservatorio de Música de Lisboa, nuestro paisano el distinguido director de la orquesta del Casino de San Sebastian, don Andrés Goñi.

Enviámosle nuestra enhorabuena. Hoy a las doce y media celebrará el Ayuntamiento sesión extraordinaria para proceder a la rectificación del alistamiento del reemplazo del actual año.

El empresario de la plaza de Zaragoza don Joaquín Sánchez Mazariegos ha adquirido todos los toros defectuosos existentes en la ganadería navarra del señor conde de Espoz y Mina, con objeto de dar novilladas en la capital de Aragón.

Ha sido nombrado profesor de Caligrafía del Instituto de Pamplona, don Antonio Sanz Guizarro.

En la pescadería de San Sebastian entraron anteayer 5.000 kilos de besugo, que se vendió de 0,56 a 0,60 pesetas kilo, y 360 de merluza de 1,20 a 1,40.

Los pescadores de aquella ciudad no fueron tan afortunados anteayer, pues dió pocos resultados su ruda faena.

La asociación de jóvenes de San Luis Gonzaga celebrará sus ejercicios ordinarios, hoy domingo, a las seis de la tarde en la iglesia de San Agustín.

Han quedado vacantes las escuelas de ambos sexos de Murillo el Cuende y Uscarrés, y la de niños de Ustarroz.

Prevía oposición han sido nombrados maestros:

De Pamplona, don Enrique Gil, D. Victoriano Sánchez y don Manuel Barraca; de Tudela, don Mariano Chueca; de Fitero, don Luis Martínez, y de Falces don Francisco Glaria.

Y han sido nombrados maestros interinos doña Julia Orrico, para Villafranca; don Cristóbal Aramendia para Aberin; doña Filomena Ondarra para Maquirriain; don Angel Monreal para Valtierra, y doña Teodora Ondarra para Orbara.

En el mercado se vendió ayer el pescado de mar a los precios siguientes: Congrio a 2,75 y 3 pesetas kilo; merluza a 3,50; besugo a 1,20 y 1,25; sardinas a 1,20; anchos a 1; chirilas a 2,50; tollas a 1,20; galletas a 2,50 y ostras 1,25 pesetas docena.

Los agentes de vigilancia detuvieron ayer a Marcos Goñi, Ezequiel Urtaun, Juan Urra y Mora y Florentino Zanduetza, (a) Botitos, sin domicilio en esta ciudad, en el momento en que se disponían a vender en un establecimiento, nueve herraduras nuevas, siete viejas y tres trozos de estaño, que según manifestaron les fueron entregadas por un soldado de caballería.

El Gobernador civil ha puesto el hecho en conocimiento del General Gobernador militar.

Los asmáticos llegan a obtener su curación con el uso metódico de las pastillas Morelló. Farmacia de Arteaga, Paseo de Valencia, 32. -17

Tesoro de la mujer.—Ha llegado a esta el profesor de corte en vestidos de señora, don Miguel Olmo, ya conocido en otra ocasión por las muchas discípulas que ha dejado en esta capital y su provincia. Lecciones en casa y a domicilio. Avisos hotel La Perla, cuarto número 26. 4-2

Galletas y bizcochos de lujo de la fabrica *La Gloria*. Son las mejores y de menos peso; pídase en ultramarinos y confiterías. -22

Reuma.—Ya sea, articular agudo, gotoso o nervioso, se cura pronto con *Saloformina* de Larman, médico alemán; pídase en todas las farmacias, 5 pesetas caja. 50-26 (a)

Aceites.—Calle de San Miguel, núm. 1, Pamplona.

La casa de Hijos de Merino y Compañía solo vende aceites finos virgen, de Andalucía y superior de Aragón, y para este objeto tiene una sucursal en Villa del Río provincia de Córdoba. -5 d

Anteojos Roca de precisión.

Unicos que conservan y mejoran la vista; como garantía se dan a prueba y no siendo satisfactorios a la vista se devuelve el dinero; los vende el acreditado óptico de Madrid M. J. Duboscq. Los de Navarra los pueden adquirir a precio de tarifa en casa de su representante doña Luisa Rodríguez, paseo de Valencia núm. 22, estanco Para más detalles pídase el catálogo, que le entregará gratis. 1 d-8

VEÁSE EN CUARTA PLANA

Boletín religioso Estafeta local Sección amena La cocina práctica

SERVICIO RÁPIDO

El Eco de Navarra PRIMERA CONFERENCIA

Madrid 25 (18 horas.)

Noticias de Vigo

Los telegramas de Vigo recibidos hoy dicen que continúa revelándose la penosa impresión causada por la catástrofe ocurrida ayer en el cañonero *Condor*.

Los heridos continúan en igual estado que anoche, y de varios marineros que se arrojaron al mar, al ocurrir la explosión, no se tiene noticia alguna.

En la suposición de que habrán perecido se ha dispuesto que parejas de la benemérita recorran la playa, por si las olas llevan a ella más cadáveres, pues ya han arrojado algunos.

Pisto parisie

De Paris telegrafian que *Le Figaro* de aquella capital, periódico que a consecuencia de las cuestiones que hace tiempo hubo entre el personal de su empresa y Redacción, ha cambiado de director y de empresarios, publica un artículo, que viene a ser como el programa que desarrollará el citado diario en la nueva etapa, que comienza.

En ese artículo dice *Le Figaro* que será un periódico independiente y liberal, que respetará todas las creencias y defenderá la libertad, la religión y el ejército.

D. Carlos en Niza

Segun tegrifian de Paris, ciertos españoles residentes en aquella población y en otras de Francia estaban bastante preocupados durante la permanencia de don Carlos de Borbón en Niza.

Sospechaban dichos españoles que don Carlos aprovecharía la ocasión que se le presentaba, para reunir en Niza a los más distinguidos de sus partidarios residentes en Francia y trataría con ellos de asuntos relacionados con sus aspiraciones respecto de España.

Pero ya se han convencido, segun añaden los mismos telegramas, de que don

Carlos, mientras ha estado en Niza, no prestado atención a otra cosa que al estado de salud de su hijo don Jaime, ateniéndose al único objeto para el cual obtuvo del gobierno francés la autorización para pasar Niza.

Buena puntería

De Sevilla comunican que en la madrugada de hoy ha ocurrido un incidente sangriento consecuencia en el Centro Vacunación de aquella ciudad.

Del interior del edificio han salido varias voces de ¡ladrones! y con tal ruido un soldado que estaba de centinela en inmediaciones ha disparado su fusil contra un hombre que ha salido del Centro.

El tiro ha sido certero, pues aquel hombre ha quedado muerto. Del reconocimiento del cadáver, resulta que era el portero de la casa.

Espanoles en Roma

La compañía de zarzuela española actúa en Roma, ha dado una función en cada a la colonia española allí residente.

Asistieron al espectáculo el embajador de España en el Quirinal, el personal de la bajada y gran número de compañeros nuestros.

La función resultó brillante y muy buena. La orquesta del teatro ejecutó marchas reales española é italiana, y el público las aplaudió mucho.

Dos noticias

De regreso de Sevilla, ha llegado a Madrid el ministro Sr. Villanueva, esperado en la estación por el de la Nación y el subsecretario del ministerio Obras públicas.

De Vigó comunican que los guardas guardas de la via pretenden que aumente un real por día en su salario, nazando con declararse en huelga, si les concede ese aumento.

Todo en calma

Respecto de impresiones políticas nuevo ocurre, que merezca ser conocido.

En los círculos continúan las conjeturas sobre los temas ya conocidos con poca animación y sin ninguna verdad.

Senado

La sesión de esta Cámara está muy animada. El número de senadores es y los asuntos de que hasta ahora se tratado no tienen interés político ni género.

Solamente mencionará una interpelación que ha explicado el señor Allende sobre carreteras.

Congreso

Después de algunas preguntas sin tancia general, el señor Lacierva ha que se prohiba a los exportadores miento molido el mezclarlo con aceite.

Este asunto tiene bastante importancia para la provincia de Murcia, donde han sido cuestiones serias sobre ello.

A continuación el doctor Moliner planado su interpelección anunciada ocurrido en Valencia durante el conde de Romanones a aquella ciudad.

Ha dicho el doctor que confía en fin tendrán éxito sus trabajos para guir la creación de sanatorios para pobres, y que mientras dure su ay en favor de esa idea, rehuirá los honorales.

Ha lamentado lo que sucedió en Valencia, y también el que el conde de Romanones se abstuviera de visitar el sanatorio tacueli.

Y ha terminado su discurso pidiendo se apruebe su proposición sobre la de dichos sanatorios.

Le ha contestado el ministro de Instrucción pública defendiéndose de las que le han dirigido por su conducta, añadiendo que, de ser sus cargos que se le dirigen sería inculparse en el banco azul. Los ha atacando duramente a sus adversarios.

Catástrofe

Un telegrama de Washington que en un pueblo del estado de Virginia ocurrido una explosión, causando la muerte de ocho individuos y heridas graves a otros ocho.

Se cree que entre los escombros que quedó destruido, hay muchos obreros.

Bolsa de Madrid

COTIZACION OFICIAL COMERCIAL

Denda perpetua 4 por 100 int.	Idem id. id. fin de mes.
Idem id. id. 4 por 100 ext.	Idem amortizable a 4 por 100.
Obligaciones de Aduanas	Billetes de Cuba (1888).
Casas nuevas	Onda amortizable a 5 por 100.
Obligaciones de Filipinas	Acciones del Banco de España.
Id. de la Tabacalera	Cambios con Paris.
Id. id. Londres.	Buenos Aires, día 24.—Ordo.

SEGUNDA CONFERENCIA Madrid 25 (23 horas)

Final del Senado

La sesión ha continuado desanimada hasta su terminación, con lo cual queda dicho que ha dado de sí muy poco para esta crónica.

El señor Loygorri ha presentado una proposición sobre concesión de las ventajas del retiro a los jefes y oficiales de la armada en forma análoga a la consignada en el proyecto de ley relativo a los jefes y oficiales de la reserva del ejército.

Esa proposición ha sido tomada en consideración. Después se ha puesto a discusión el proyecto sobre sindicatos agrícolas, y en ella han tomado parte los señores Allendesalazar, conde de Peña Ramiro y Cárdenas.

Con este debate ha terminado la sesión. Continúa la información oral abierta por la comisión del Senado encargada de dar dictamen sobre el proyecto de reforma de la ley municipal.

Hoy ha informado ante dicha comisión y sobre el proyecto citado el socialista Pablo Iglesias.

Lo principal de su discurso ha sido el pedir que entre las reformas que se proyectan, se incluya la de que sean elegibles para concejales todos los que sean electores.

En particular ha pedido que no se niegue a los obreros el derecho de ser elegidos para concejales.

El debate ocasionado por la interpelección del doctor Moliner ha sido largo y de carácter personalísimo.

En él han tomado parte dicho diputado, el conde de Romanones y el señor Soriano, entre los cuales ha habido incidentes muy vivos.

En vista de la prolongación de ese debate, se ha deliberado sobre si procede prorrogar esa parte de la sesión, para que aquél continuara y concluyera.

Al momento se han marcado opuestas tendencias, y los conservadores, mauristas, tetuanistas y romeristas se han mostrado opuestos a la prórroga.

A petición de todos esos diputados se ha puesto el asunto a votación nominal, quedando aprobada la prórroga por 75 votos contra 55.

Inmediatamente ha proseguido el debate, acentuándose su carácter personalísimo; y los diputados conservadores, tetuanistas, romeristas y mauristas, que se habían opuesto a la prórroga, por considerar que debía cortarse un debate tan estéril, han abandonado el salón.

En este sólo ha quedado el ministro de Instrucción pública, el doctor Moliner, el señor Soriano y unos pocos diputados de la mayoría.

Con ser personal y de tonos vivos todo lo que los tres señores mencionados han dicho han llamado, en medio de toda la atención los duros ataques que el doctor Moliner ha dirigido al señor Soriano.

Terminado, por fin, ese debate, se ha puesto a votación el acta de Ganzo de Liria. El electo señor Cobian ha defendido su derecho, quedando en el uso de la palabra para la sesión próxima.

Seguidamente ha continuado la discusión del proyecto sobre pago de derechos de aduanas en oro, combatiéndolo el Sr. Osma, quien, al terminar la sesión, ha quedado en el uso de la palabra para proseguir su impugnación el lunes.

Juicios de Urzaiz Por el interés palpitante que tiene todo lo relativo a la cuestión entre el Gobierno y el Banco de España, hemos procurado saber las impresiones y propósitos que sobre el asunto tiene el ministro de Hacienda, y resulta lo siguiente:

El señor Urzaiz se muestra resuelto a sacar a flote su proyecto de ley sobre la circulación fiduciaria, y espera que el consejo de administración del Banco de España cederá en la intransigencia que viene manifestando respecto de dicho proyecto.

En cuanto a la dimisión del gobernador del Banco, señor Gullon, el ministro de Hacienda ha insistido en que no será admitida, añadiendo que esto es asunto de su exclusiva competencia y que no piensa llevarlo a Consejo de ministros.

La situación política

Es opinión general entre los políticos que la situación política es por demás nebulosa y difícil. Así es que se habla bastante sobre la posibilidad de una crisis, que unos suponen será parcial y otros total.

A última hora de esta tarde se han acentuado los rumores de próxima crisis; después se ha dicho que no se realizará hasta que las Cortes aprueben el proyecto sobre pago en oro de los derechos de aduanas; pero más tarde ha vuelto a circular la impresión de que la crisis está próxima.

Sobre su alcance y solución circulan estas dos versiones: la salida del señor Sagasta, sustituyéndole en la presidencia el señor Montero Rios entrando en Gobernación el señor Canalejas y continuando el general Weyler en Guerra; y segunda, continuación del señor Sagasta, modificando el gabinete dándole carácter más democrático.

Parece que el señor Canalejas no quiere formar parte de un ministerio presidido por el señor Sagasta.

Sea de esto lo que fuere, en todas partes se habla de crisis, considerando sumamente difícil la continuación del actual Gabinete; pero nada puede afirmarse ni negarse con seguridad, porque la clave de todo está en Palacio, y allí se guarda impenetrable reserva.

La prensa

Casi todos los periódicos de esta noche comentan, por no decir censuran, el debate que este tarde ha habido en el Congreso entre el conde de Romanones y los señores Moliner y Soriano.

Todos convienen en que ha sido nimio, pequeño é impropio de una cámara seria.

Gullon en el Banco

El Sr. Gullon, mejorado de la indisposición que ayer padeció, ha estado en el Banco de España, despachando algunos expedientes.

Este hecho ha sido interpretado como indicio de que el señor Gullon retirará la dimisión del cargo de gobernador del Banco.

Rectificación

Se ha dicho que el presidente del Senado ha recomendado a los senadores que tenían propósito de dirigir preguntas al gobierno, que las aplazaran, porque estando el gobierno en vísperas de una crisis, no juzgaba oportuno que se obligase a los ministros a contestar a las preguntas anunciadas.

Pero el señor Montero Rios asegura que ni ha dirigido tal ruego a los senadores ni tiene el concepto que se le atribuye sobre la situación del gobierno.

De Barcelona

El gobernador civil de Barcelona ha prohibido la celebración de un mitin proyectado para mañana por los descargadores de carbon del puerto.

Muchos obreros de las industrias metalúrgicas que están en huelga han recorrido las calles y los cafés, solicitando socorros para aquellos de sus compañeros de huelga que carecen de todo recurso.

Don Carlos

Telegramas de Venecia dan noticia de haber llegado los duques de Madrid.

Inglés y boers

Noticias recibidas de Utrech dicen que los amigos de Kruger allí residentes ignoran la existencia de negociaciones para poner fin a la guerra anglo-boer.

Esto ratifica los rumores que han corrido suponiendo que dichas negociaciones estaban ya bastante adelantadas.

Un duelo

De Barcelona comunican que en las cercanías de Prat de Llobregat se ha verificado un duelo entre el marqués y el periodista que hace pocos días tuvieron un altercado sobre la personalidad de Romero Robledo.

El marqués ha resultado ligeramente herido.

El Banco

En el balance de hoy del Banco de España aparece que durante la semana han aumentado el oro en 74.890 pesetas, la plata en 2.452.680, y los billetes en 197.575.

Ultima hora Debate aplazado

Madrid 25 (23 h. 50 m.) El señor Silvela ha coincidido con el señor Romero Robledo en que procede aplazar el debate político en el Congreso, en atención a que el Gobierno se halla en vísperas de crisis.

Recepción palatina

Madrid 26 (1 h. 15 m.) Cuando termine el periodo del luto que viste la Corte por el fallecimiento de la infanta María Cristina, se verificará en Palacio la recepción que por dicho luto no se celebró el día del Santo del Rey.

MENCHETA

Arriendo de horno

Se arrienda el horno, la tienda y primer piso de la calle de la Mañueta núm. 14 vis. Para sus condiciones dirigirse a la misma casa piso 3.º

Banco de España

EN PAMPLONA

El domingo 9 de Febrero próximo, a las doce horas se celebrará en esta Sucursal Junta de accionistas. Según lo prevenido en el artículo 272 del Reglamento del Banco, tienen derecho a concurrir a la junta todos los que con tres meses de anticipación a la expresada fecha, sean poseedores de diez acciones, cuando menos, cada uno.

Los señores accionistas que, con arreglo al párrafo precedente tienen derecho de asistencia, podrán pedir en esta Secretaría la papeleta de entrada. La representación en la Junta es personal y no puede delegarse. Las mujeres casadas, los menores, las corporaciones, establecimientos públicos y testamentarias, podrán concurrir por medio de sus representantes legales.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas a quienes interesa. Pamplona 25 de Enero de 1902.—El secretario, Juan M. de Vidal. 1-1

Venta de madera

Se venden en Villafranca de Navarra 500 metros cúbicos de madera de pino coral de Roncal al precio de 68 pesetas metro sobre wagón en esta estación. El que quiera comprarla puede dirigirse a José Alvarez Bretos, almacén de maderas. 4-1 (a)

Las aduaneras

Procedente de quiebra y por espacio de ocho días se liquida una buena partida de calzado en la calle Mayor núm. 21 tienda. No confundirse, Mayor 21. -1

Siglo XX. Colmado

OSTRAS FRESCAS Jamón en dulce.—Jamón de Strasburgo.—Cabeza de jabalí.—Lengua a la escalinata. 13—Ciudadela—13 2-1

Pérdida de cerdos

La persona que sepa ó haya recogido tres cerdos de cuatro meses, dos de ellos hembras, que se extraviaron el domingo, en el puente de la Trinidad de Villava, se servirá avisar a don Benito Errea, del pueblo de Anchoriz, se le abonarán los gastos y se le gratificará. 3-1

Pastelería "Iruña"

Postre del día.—Pamplonas y chantilly; especialidad en yemas, variación en pastas y frutas confitadas. Piambres, jamon en dulce, salchichon y pastelillos de ternera. 1-1

Junta de abastos

DE LA VILLA DE URROZ Esta Junta hace saber: Que a las doce del día 2 de Febrero próximo y en la casa consistorial de la misma, se celebrará subasta pública para la venta de las pieles de carnero, oveja y cordero que resulten en el rastro de esta villa durante el corriente año de 1902, con arreglo a las condiciones que se leerán al dar principio al acto. Urroz 23 de Enero de 1902.—El Presidente, Liborio Belzunegui. x 3 1

Nodriza

Hay una que desea criar en su casa, de 13 días de leche, 30 años de edad. Darán razón, en la calle del Carmen 10 piso 5.º 3-1 p

Suspensión de subasta

Por disposición del interesado se suspende la subasta de una casa y nueve fincas rústicas en Viscarret (valle de Erro) que estaba anunciada para las once de la mañana del día 31 del actual en la villa de Aoz ante el notario que suscribe. Aoz 25 de Enero de 1902.—Vicente S. Zapata. 1-1

Subasta de arena

A pliego cerrado se hace de la arena del cauce del río de este término bajo las condiciones aprobadas por la Excma. Diputación, las cuales se encuentran de manifiesto en la secretaría de este Consejo hasta las tres de la tarde del día 2 de Febrero del corriente año en que queda cerrado el plazo para la admisión de solicitudes y se adjudicará a la subasta. Cizur menor 22 de Enero de 1902.—El alcalde, Valeriano Roncal. 3-3

Venta de bueyes

El que desee comprar buenos bueyes para el trabajo puede dirigirse a don Rufino Itoiz, vecino del pueblo de Ecay (valle de Longuida). También hay para su venta patatas tempranillas traídas de la Granja Modelo. 5-5 p

Nuevo almacén de curtidos y cortes aparados

DE RUFINO AYESTARÁN Estafeta 2 y Calceteros 22 Desde esta fecha queda abierto con gran surtido en toda clase de géneros pertenecientes al ramo de zapatería. Precios económicos 10-5

Ferias en Tafalla

Las concurridas ferias de esta ciudad que oficialmente principian el día 3 de Febrero próximo, realmente no comienzan hasta el 9, siendo los días de mayor concurrencia y en los que más transacciones se hacen, del 12 al 14 inclusive.

Conviene advertir que las caballerías y ganados de todas clases que concurrán al ferial están exentos de todo pago y gravámenes municipal. En la localidad encontrarán los que la visiten fondas y casas de huéspedes donde puedan hospedarse con relativa comodidad, así como también podrán disponer para sus ganados de cuadras y establos en buenas condiciones. Tafalla 23 de Enero de 1902.—El alcalde, Eugenio Perez de Ciriza. 3-2 x

En Logroño

Se traspasa en buenas condiciones la antigua y acreditada fonda de Europa, por retirarse del negocio. Sitio el mejor de la población. Dirigirse a la actual propietaria señora viuda de Paul. 15-14

Las tres BBB

GRAN BAZAR DE CALZADO Mayor, 2 y 4—Pamplona. El dueño de este establecimiento tiene el honor de participar a su numerosa clientela y a todo el público en general, que si quiere comprar calzado bueno y barato, no deje de visitar este bazar, pues esta casa desde hoy comenzará a liquidar seis mil pares. No equivocarse, en las tres BBB, frente a San Cernin. 40-9

Venta de casa

Se vende la casa número 46 de la calle San Gregorio en esta ciudad, el que desee hacer proposiciones en el Paseo de Valencia 8 tienda. 6-6 x

Dolor de cabeza

jaquecas y neuralgias, se calman con Valerolina Monreal, más eficaz que la antipirina é inofensiva.—Principales farmacias; 3 pesetas caja. 20-4 (a)

Sociedad Anónima

ELECTRA DE PAMPLONA Para dar cumplimiento al artículo 36 de los estatutos de esta sociedad, el Consejo de Administración de la misma ha acordado convocar a Junta general ordinaria para el día 30 del corriente mes de Enero a las once, en su domicilio social. Pamplona 17 de Enero de 1902.—El Presidente, Esteban Alberdi. 5-5 (a)

Peralta

En las bodegas de esta localidad hay una existencia de más de 250.000 cántaros de vino, en clases finas y superiores. Para precios, muestras é informes concernientes al garapito, dirigirse a la sociedad. Ulibarrena Jalle y Compañía. 8-7 (a) f

A los caldereros

El que desee comprar una pequeña partida de cobre en chapa, por la mitad de su valor, puede dirigirse a Angel Macho, del comercio, Tafalla. 6-5

Arriendo de casa y tierras

Se desea poner en arriendo setecientas robadas de tierra blanca con su casa y corrales en el campo de Arroz, debiendo dirigirse para sus condiciones al dueño don Primo de Miguel, vecino de dicha villa. 15-12 p

Aviso

La fábrica de paraguas y sombrillas de E. Fluiter y compañía establecida anteriormente en la calle de Pozo-blanco 6, se ha trasladado a la calle de Chapitelá 14 y habiendo puesto en su antiguo local otra paraguitería, participamos a nuestros favorecedores y al público en general que nada tenemos que ver con la citada casa. 10-6

Al público

Las obras, por las que se da regalo en esta casa en todo el presente mes, son de los autores siguientes: Pereda, Alarcón, Solgas, Palacio Vallés, Balzac, García Del Real, Blasco, Trueba, Maine Reid, Dumas, Sienkiewicz, Zorrilla, Picon, Lafrente, Campoamor, Galdós, Pouson, du Terrail, Verne, Daudet, Alas, Ayman, Amicis y otros muchos. Plaza del Castillo 8, librería. 8-5

Colocación

La desea un joven de dependiente de comercio; informarán Zapatería número 4. 4-5

Traspaso

de la acreditada cerería, confitería y ultramarinos, de la calle de San Nicolás núm. 25, por no poderla atender su dueño. 6-2

Chanchigorris

SIN PRENSAR Se compran hasta fin de temporada pagándolos a buen precio. Plaza de San Nicolás 64 tienda. 2-2

A los Sres. Propietarios

Y CONTRATISTAS DE OBRAS Hay en venta una partida de ventanas nuevas de 175 por 110 construidas con inmejorables materiales así como otra partida de postes de roble de metro y medio largo propios para cerrar terrenos; informarán Pellegerias, 78 piso segundo derecha. 3-2

Se vende

una vaca bretonesa de 7 años parida de 10 días; dirigirse a Resurrección Autor en Falces, (Navarra). 6-2

Nodriza

Hay una casada con leche fresca que desea criar en su casa en el pueblo de Jaunsaras. Para informes, San Nicolás 12, piso 2.º 8-7

Remplazo de 1902 Centro General de Quintas

MANUEL CASTANERA ESTEBAN PROPIETARIO —300.000 pesetas de garantía en fincas— 18 remplazos de contratación de las suertes de soldado. La casa que más reducciones y substitutiones ha hecho en toda España.

Verifica toda clase de contratación-redención del servicio de las armas, antes de verificarse los sorteos, de los mozos correspondientes a las Regiones militares 5.ª y 6.ª, ó sea á todos aquellos quintos alistados para el remplazo del año 1905 de las provincias de Zaragoza, Huesca, Teruel, Guadalajara, Soria, Logroño, Vitoria, Santander, San Sebastián, Bilbao y Burgos.

1.ª Por 800 pesetas, verifica antes del sorteo, el seguro llamado a todo evento, á prima fija, esto es, sin riesgo alguno, quedando el contratado libre del servicio de las armas, por medio de la redención a metálico por las Cajas del Estado.

2.ª Verifica también el seguro á pagar en dos plazos, ó sea en 825 pesetas: 625 que entregará el interesado al hacer el contrato y las 300 restantes las pagará el día 30 de Agosto del corriente año 1902.

Los anteriores precios y condiciones son para las provincias anteriormente citadas. PRECIO PARA NAVARRA POR 320 PESETAS

Que depositan los interesados antes del sorteo en el Crédito Navarro de Pamplona, quedan estos totalmente exentos de responsabilidad militar del servicio activo de las armas y sin que tengan que hacer ningun otro desembolso metálico por concepto alguno.

Esta casa en el último remplazo verificó más contratos de redención-substitución en esta provincia, que entre todas las demás casas juntas que trabajan en quintas en esta provincia de Navarra.

Con esta casa verificaron sus contratos de redención-substitución la Sociedad de padres La Bienhechora de la Cámara de Comercio de esta provincia, las cuales obtuvieron resultados sumamente beneficiosos, por la forma de contratación que se les hizo.

Para mayor garantía de los interesados, esta casa no percibe, ni exige la entrega á la misma, de las cuotas importes de los contratos antes del sorteo, como lo hacen otras Empresas de Pamplona.

Los sorteos en todos los pueblos de España se verificarán el día 9 del próximo mes de Febrero. Los contratos pueden hacerlos los interesados desde hoy día á la víspera del sorteo, en persona, ó por medio de carta dirigida á estas oficinas; y á correo seguido les serán remitidos los talones, resguardados de contratos, según costumbre de esta casa en años anteriores.

Recomiendo á V. con todo interés no esperen a los últimos días para verificar los contratos, y así evitan la aglomeración de particulares en vísperas del sorteo. La correspondencia, consultas y cuantos datos necesiten pedir, lo hagan á las Oficinas: Paseo de Valencia, 14, pral.—Pamplona. Dirección telegráfica y telefónica: CASTANERA: PAMPLONA. 10-4

A todos interesa

¿Visteis alguno mi bazar hermoso? Venid á comprar alguna cosa, es la Mayor calle, calle hermosa, número diez y siete, muy famoso. Vereis aquel negrito tan gracioso, aquí, la economía se reposa. Hay juguetes, perfumes, mariposas, su modo de portarse generoso; aquí, hasta el regateo se disipa, cosa sabida, entendedor bien, una mantilla, paraguas, ó boterica, espejos, colgadores, un belen, os ofrece su dueño, Antonio Bipe, LE PETIT PARISIEN 8-2

El mejor chorizo

de la Rioja de venta San Nicolás, 25. 6-4

EL JOVEN Pablo Ciriza y Roncal Ha fallecido á las diez de la mañana del día 23 del actual, á los 15 años R. I. P. Sus desconsolados padres, hermanos, tíos, primos y demás interesados SUPLICAN á sus amigos y conocidos que sirvan encomendarle á Dios y asistir á los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán mañana lunes, 27 del actual, en la parroquia de San Agustín, á las once de la misma, por lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en la iglesia Pamplona 26 de Enero No se reparten esquelas

SEVF

Tomando una cucharadita de las de café, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito

LA SALUD A DOMICILIO—LA MARGARITA EN LOECHES

Como purgante, a las dos horas de la liberación. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

Antibifosa, antiescrofulosa, antihéptica, antiparasitaria y MUY RECONSTITUYENTE.—Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene LA SALUD A DOMICILIO.—Premiada siempre la primera con diplomas, grandes medallas de oro y distinciones.

Depósito central: Jardines, 15, bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza: la de la MARGARITA se prepara en el laboratorio de la Academia de Medicina de París, fue declarada esta agua la mejor de su clase, y del minucioso reconocimiento practicado durante 6 meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Díez, acudiendo a los copiosos análisis que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES, es entre todas las conocidas que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico que son los más poderosos purgantes, y la que contiene carbono ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes.

Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas escrofulosas y de la matriz, sífilis inventeradas, bazo, estómago, mesenterio, ligas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todos las farmacias y droguerías principales de todas las ciudades de España.

SU GRAN CAUDAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAN JOS abierto del 15 de Julio al 15 de Septiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis, Madrid, Jardines, 15, bajos.—Es tal su aceptación por grandes resultados terapéuticos, que en últimos años se han vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS.

PÍLDORAS Y UNGÜENTO DE DOLOR DE CABEZA HOLLOWAY

JUSTAMENTE RENOMBRADOS

EL UNGÜENTO

Para el dolor de cabeza, migraña, neuralgia, etc.

LAS PÍLDORAS

Para la sangre, corrientes, etc.



Depósito en Pamplona: Farmacia de Aguinaga, Zapateria 25.

VINO NOURRY

Depurativo y Fortificante.

Por su sabor agradable y su eficacia en los casos de:

- DEBILIDAD
- ANEMIA
- LINFATISMO
- ENFERMEDADES del PECHO

Sustituye con ventaja a las Emulsiones y al Aceite de Hígado de Bacalao.

CLIN Y COMAR - PARIS

EN TODAS LAS FARMACIAS

Agenda Culinaria PARA 1902

Libro de la compra con minutas y recetas para cada día de los días del año por la Duquesa Lara.

Precios: En Madrid, encartada, 2 pesetas. En provincias, idem, 2,50 pesetas.

Este importante libro contiene: Calendario para todo el año.—Agenda en blanco para apuntar los gastos de la compra.—Dos minutas, una de almuerzo y otra de comida, para cada uno de los días del año, etc.

Se halla de venta en la Librería editorial de Bailly-Baillière e Hijos, Plaza de Santa Ana, número 10, y en todas las librerías de Madrid y provincias.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Linea de Filipinas.—Trece viajes anuales desde Barcelona cada cuatro sábados: 4 Enero, 1.º Febrero, 1.º y 29 de Marzo, Abril 24 Mayo, 21 Junio, 19 Julio, 16 Agosto, 13 Septiembre, 11 Octubre, 8 Noviembre y 5 Diciembre; directamente para Port-Saï, Aden, Colombo, Penang, Singapur y Saigon; sirviendo por trasbordo los puertos de la oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

Linea de Cuba y Méjico.—Servicio mensual de Veracruz, saliendo de Barcelona el 16, de Santander el 19 y de Coruña el 20 de cada mes; directamente para Habana, Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba; centro de América y Norte y Sur del Pacífico.

Servicio del Mediterráneo: Servicio mensual de Barcelona el 25, de Málaga el 30 de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos: litorales de Cuba. También se admite para Puerto Plata; con trasbordo en Habana.

Linea de Venezuela Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, el 18 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colon, Sananilla Puerto Cabello y la Guayana admitiendo pasaje y carga para Veracruz, trasbordo en Habana. Combina por el Ferrol de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, trasbordo en Habana.

Linea de Buenos Aires.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Linea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 21 de cada mes; directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Linea de Fernando Poo.—Servicio bimensual saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses: Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

Linea de Tanger.—Salidas de Cádiz: miércoles y viernes.

Salidas de Tanger: martes, jueves y sábados.

Agente en Pamplona, Ricardo Samaniego.

SÁNDALO LANGLEBERT

alcanforado

CURACIÓN RÁPIDA de las enfermedades especiales más rebeldes. Gracias a la adición del alcanfor, queda suprimido el dolor que acompaña generalmente dichas enfermedades.

SIMIENTE DE LINO TARIN

Preparado especial para combatir con suceso:

- Los Estreñimientos, Colicos, Bochornos y las Enfermedades del Hígado y de la Vejiga

(Exigir la marca de «La Mujer de 3 piernas»)

Una cucharada por la mañana y otra por la noche en la Cesta: 1.º 30

La cuarta parte de un vaso de agua ó de leche

TARIN, Farmacéutico de Clase, ex-Interno de los Hospitales

9, place des Petites-Poires, 9, y todas en farmacias del mundo entero.

PÍLDORAS Y JARABE de BLANCARD

CON LODO DE Hierro Infusible

CONTRA la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opilación, la Siccidad, etc.

En todas las Farmacias y Droguerías

60 Rue Bonaparte, en París

Foijador

Se necesita uno para el heraje de los carros en la carretera de Julian Ruiz en Pitillas de Navarra.

CURACION CIERTA DE LAS ENFERMEDADES URINARIAS SANTALOL SOL

Premio «RENUNCIADO» en la Exposición Universal de París de 1900

Hasta hace poco se sabía tan solo que las propiedades medicinales de la esencia de sándalo estaban en relación con la procedencia del leño de que se extrae; pero ahora se ha comprobado plenamente que la esencia de sándalo es más activa cuanto mayor sea la cantidad que contiene de SAETALOL. Este producto resulta ser el remedio específico para curar con prontitud la BLENOGRACIA, catarro vesical, cristilis aguda, albumina en los orines y en general todas las enfermedades especiales de las vías urinarias. El SANTALOL se emplea en la misma forma que el sándalo. El SANTALOL se vende en todas las farmacias. Pídense prospectos.

Depósito: Farmacia Sol, Cortes 226 (frente a la Universidad), Barcelona. PAMPLONA: Doctor Artega, Paseo de Valencia 32, Marquina y principales farmacias.

Café nervino medicinal

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, 4 3 y 5 pesetas cada.—Se remiten por correo a todas partes.—Bogotá, Carretas, 30, Madrid.

Pamplona, farmacia de J. Valencia.

SUCURSAL ESPAÑOLA DE LA COMPAÑIA INGLESA La Gresham

(The Gresham Life Assurance Society Ltd.)

FUNDADA EN LONDRES EN 1848, y establecida legalmente en España desde 1882

El francés en la mano

Constituyen este libro más de quinientas conversaciones en francés al lado de su traducción en español, con lo cual todo el que quiera dominar el idioma llamado universal, encuentra la facilidad suma.

Puede considerarse esta nueva obra como complemento indispensable para tener dominio absoluto sobre la lengua francesa, y en este sentido *El francés en la mano* ha obtenido éxito inmenso en Madrid y Barcelona, y le obtendrá todas partes por que repetimos que justifica su título y es de utilidad práctica.

De venta en la administración de este periódico a 8 pesetas ejemplar.

LEGIA LIQUIDA

Marca la INDISPENSABLE ROSA, miadpre en París.

Es infalible y la mejor para el lavado, blanquear y saneamiento de la ropa blanca y de color. Úsase con agua fría y produce economía. Sirve además para los suelos, maderas, etc. etc.

Pídense la marca «Rosa» en todas las tiendas y el prospecto que explica el modo de usarla.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

POLIZAS INDISPENSABLES BENEFICIOS CAPITALIZADOS PRIMAS MUY MODERADAS

Con la participación en el 90 por 100 de los beneficios, los Asegurados en esta Compañía gozan de todas las ventajas que les podría ofrecer una Sociedad mutua sin estar sujetos a sus responsabilidades.

LA GRESHAM tiene constituido el depósito exigido por las leyes fiscales vigentes como garantía para sus asegurados en España.

SUCURSAL ESPAÑOLA Calle de Alcalá, 25 (dupl.)—MADRID

Barquero en Navarra; don Eustaquio Olaso inspector en Navarra, don Cándido Mañterola.

Píldoras y pastillas

Contra toda clase de enfermedades del pecho. Treinta años de éxitos justificados con infinitas certificaciones de médicos y particulares acreditan la bondad de las PÍLDORAS Y PASTILLAS AZOADAS. Tan benéfica es su acción desde la primera toma, que a no resultar así, su autor el DOCTOR MORALES, Carretas 39, Madrid, reintegra su importe.

Se remiten por correo a todas partes y en las farmacias a 2, 4 y 8 reales caja.

En Pamplona, farmacia de J. Valencia.

Sociedad vitícola

para facilitar la reconstrucción de los viñedos por los nuevos híbridos productores directos resistentes a la filoxera y a todas las enfermedades destructoras de la vid.

Sin tratamiento alguno

Sin injertar, sin sulfatar, sin azufrear;

Seguridad de tener: buena vid, buena cosecha, y buen vino.

Administración y Despacho: calle Santantana 32, Barcelona.—Explotación y Campos de Experiencia: en Cardedeu cerca de Barcelona.

Se envía el catálogo de precios a quien lo pida.

Agencia General para la provincia, I a Navarra Agrícola: Estafeta 71, Pamplona, m. y v.

NO TIRAR MAS LAS LAMPARAS FUNDIDAS

Se Cambian Por Nuevas

Mayor, 53, y Estafeta, 67, o en el 15-14

Academia de corte

(NUEVO SISTEMA SAGARDOY)

Con Real Privilegio dirigido por la profesora SENOITA MARIA BASTERO.

En ocho días se enseña a cortar y probar toda clase de vestidos y ropa blanca para señoras, señoritas y niños, incluyéndose la ropa blanca de caballero, sin el auxilio de patronas ni recurrir a cálculos aritméticos ni tablas de aumento o reducción por el método más fácil, más perfecto y más económico de cuantos hasta hoy se enseñan en España.

Clase especial de preparación para las señoritas que desean tomar el título de profesoras. Se dan lecciones a domicilio.

Domicilio: Mayor, 21, 2.º

Imp. de EL ECO DE NAVARRA

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO CRISTO

DIA 26 DOMINGO.—San Policarpo, mártir.

Policarpo tuvo la dicha de conocer y abrazar la Religión de Jesucristo en su niñez, y fue instruido por los mismos apóstoles, y en particular por el Evangelista, que le hizo después discípulo de su escuela, y su iglesia gobernó por espacio de muchos años, hasta que le ordenó el gobernador de la ciudad que renunciase a la fe que le dio la vida, y se convirtiese a la idolatría.

Oficio de la Septuagesima con rito semidoble y color morado.

En la Catedral.—A las nueve y veinte horas rezadores y misa y a las diez misa con sermón. obispo.

A las quince vísperas completas, rosario, matines y laudes.

A las cinco y media rosario de los Esclavos. Recoletas.—Cuarenta horas. A las diez se rezará el Oficio de la Pasión, y quedando mañana a las quince y media que se celebrará el ejercicio mensual acostumbrado.

A las diez y ocho se hará el Oficio de la Pasión con sermón.

A las diez y seis se hará el Oficio de la Pasión con sermón.

A las diez y ocho se hará el Oficio de la Pasión con sermón.

A las diez y ocho se hará el Oficio de la Pasión con sermón.

ESTAFETA LOCAL

EL TIEMPO

Temperatura máxima de hoy 50

Temperatura mínima de ayer 21

Altura barométrica a las 9 de ayer 718.0

Especio recorrido por el viento en 24 horas en kilómetros 78

EN EL MATADERO

Reses sacrificadas: bueyes 8; terneros 10; cerdos churrros 21; id. merinos 0; ovejas 0.

CARCEL DE PAMPLONA

Existencia en el día de ayer: 65 reclusos.

De causa pendiente: 28

Arresto mayor 11

An expectación de marcha 12

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—Varones 1; hembras 1.

Fallecimientos.—Pedro García, de 36 años, de Viñayor (Legorreta); Inocente Leon, de 2 años, de Oteiza; Dena Garrón, de un año, de Pamplona; Ana Ciganda, de 49 años; Catalina Oroz, de 29 años; Josefa Goidaraz, de 76 años, de Reta.

Matrimonios.—Santos Merino, de Saragada, con Juliana Olib, de Irujo.

EN EL ALMUDI

Cotización oficial, 1.º de mayo de 1902

Precios que rigieron ayer:

Trigo 4.09 pesetas doble decalitro, (23.00 reales)

MUSICA EN EL PASEO

Programa de las piezas que ejecutará hoy la banda del regimiento de Cantabria:

«El Bateo»—paseo doble.—Chueca.

«Al pie de la reja» zortico al eminente Sarasate.—Chueca.

«Violetas» walses.—R. Liadó.

«Hemiplis»—Liadó.

«La Tribu Salvaje» pasodoble.—Caballero y Hermoso.

ESPECTACULOS

Teatro principal.—Funciones para hoy: A las tres y media de la tarde: «La Bruja» y a las ocho y media de la noche: «La Tempestad».

SECCION AMENA

NOTAS COMICAS:

Entre periodistas que trabajan sudando la gota gorda.

«¿Qué harías si yo tuviese veintemil duros?»

«¿No lo sé, lo que sí sé es lo que no haría.»

Entre dos andaluces:

—Tengo en casa un cuadro magnífico.

—¿Qué representa?

—Un ramo de uvas tan admirables, que los pájaros se detienen a picar los granos.

—Pues yo tengo un lienzo más notable. En el hay un perro pintado tan a lo vivo que la autoridad me ha obligado a ponerle bozal.

SECCION AMENA

Entre periodistas que trabajan sudando la gota gorda.

«¿Qué harías si yo tuviese veintemil duros?»

«¿No lo sé, lo que sí sé es lo que no haría.»

Entre dos andaluces:

—Tengo en casa un cuadro magnífico.

—¿Qué representa?

—Un ramo de uvas tan admirables, que los pájaros se detienen a picar los granos.

—Pues yo tengo un lienzo más notable. En el hay un perro pintado tan a lo vivo que la autoridad me ha obligado a ponerle bozal.



La cocina práctica

Flan.—Se deslian en una cazuela 60 gramos de harina con un huevo entero, yema y clara. Se añaden seis yemas, 200 gramos de azúcar en polvo, una cucharada de agua de azahar, la corteza de un limón rallada, y medio litro de leche. Se cubre el fondo de una tortera con una buena capa de pasta hojaldrada; échese encima el flan y hágase cocer con fuego encima y debajo. Cuando esté casi cocido, se empolva el flan con azúcar.

Se sirve frío.